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EREV – PAROISSE DE MONTHEY 

Assemblée générale ordinaire de Paroisse 

Mercredi 17 septembre 2014, 20h 

 

 

1. Ouverture 

27 personnes participent à cette assemblée extraordinaire d’automne. Le président Olivier Mouthon 

souhaite la bienvenue aux paroissiens/ennes ainsi qu’aux représentant(e)s des autorités civiles et 

religieuses qui ont répondu positivement à notre invitation. 

 

Pour les invités : M. Olivier Turin (Collombey-Muraz), M. Eric Borgeaud (Monthey) et Mme Heidi Emery 

(Champéry). 

 

Pour les excusés : Mmes Edith Delavy, Pierrette Jaillet, Elisabeth Ritter, Régine Dubosson, Rose-Marie 

Antille (Sous-préfète) et MM. Stéphane Coppey (Président de Monthey), Antoine Lattion (Préfet du 

district), Abbé Jérôme Hauswirth, Jean-Paul Viredaz, Raymond Minger, Beat Wüthrich, Jean-Daniel 

Ecoffey et Jean Doyen. 

 

L’assemblée a été convoquée dans les délais par le bulletin paroissial de juillet. Le président la déclare 

ouverte. Le président n’a pas reçu de proposition individuelle ni de commentaires sur l’ordre du jour 

annoncé. 

 

Une liste de présence est mise en circulation. 

 

 

2. Lecture de la confession de foi de l’Eglise Réformée du Valais 

Notre Diacre Mario Giacomino procède à la lecture de la confession de foi. 

 

 

3. Désignation de 2 scrutateurs 

Sont désignés : MM. Philippe Ritter et Cyril Borboën. 

 

 

4. Budget 2015 

La parole est donnée à la présidente du CP, Mme Sylvie Fracheboud.  Elle nous précise que cela fait 6 

mois et 1 semaine que le CP a été élu. 3 anciens et 3 nouveaux conseillers. Rappel des 2 groupes (orange 

= spiritualité, bleu = organisation) et les 3 nouveaux sont dans le groupe spiritualité. La Commission 

« Biolle 2 » est réactivée (avenir cure + agrandissement éventuel locaux). Collaboration CRTO et ORIPH. 

Le CP aura une retraite le 01.11.2014 (échéancier 2015-2018, manifestations futures, départ Philippe 

Genton en juin 2016 et relève). 

 

Mme Fracheboud nous commente le budget. La présentation des comptes est imposée par l’Etat. Le 

ménage paroissial couvre ce que la loi ne prévoit pas. 

 

Frais de culte : 

Point 43 important ! Dernière année qu’on peut le mettre au budget. 

Point 4400, choix avec le moins cher (2 mac pour Frs 1'100.-) au lieu de windows pour Frs 8’000.- 

 

4901 : le coût a été recalculé. Que l’Eglise valaisanne en croissance (GE et NE en déficit). 

 

5100 : discussion pour la suppression des subventions diaconales de l’Etat. 
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Frs 215.- de perte frais de culte. 

 

Exploitation ménage paroissial : 

6012 ce que la paroisse doit couvrir. 

 

Le loto sera annuel et le prochain sera l’année prochaine. 

 

8303 : nouveauté depuis fin mars, ouverture de Biolle 3x/semaine. Boissons mises à disposition à un prix 

symbolique. 

 

Résultat de l’exploitation du ménage paroissial : excédent de recette de Frs 415.- 

 

Question de Philippe Ritter : 4603 : Frs 5’000.- pour la jeunesse. Il s’en réjouit et demande si des projets 

sont annoncés. Robert explique que l’année prochaine, ils projettent de partir en Normandie (les jeunes 

rendent service dans la paroisse et à la clé à la fin : une sortie, 17 jeunes actuellement). Seule paroisse 

qui a un groupe de jeunes actif. Il en est content. 

 

Question de Robert Burri : 8202 participation volontaire des paroissiens. Il aimerait savoir si des actions 

particulières vont être mises en place pour atteindre cet objectif car 10% d’augmentation. Mario 

explique que certains paroissiens demandent un BV pour soutenir le ministère diaconal. Quand le diacre 

est arrivé, il est allé chercher des mécènes. Nouvelle action dans le prochain P’tit signe pour financer le 

ministère diaconal.  

 

Ph. Genton explique que le chiffre a plongé car il a eu été à Frs 60'000.- Il y a un envoi fait à tous les 

protestants. 700 paroissiens de plus sur notre paroisse. Beaucoup de gens ignore que la paroisse a 

besoin des paroissiens pour financer une partie de ses besoins. Robert a pu toucher beaucoup de monde 

grâce aux visites et aux nouveaux groupes. Robert Zamaradi est content de la présence sur le terrain.  

 

M. Marcel Renck prend la parole pour demander si la CIBA, qui était un gros sponsor, a été approchée. 

Réponse de Philippe Genton : dorénavant ça leur est interdit de sponsoriser des paroisses. Pour des 

actions ponctuelles, ils réagissent. Aide plutôt par lots pour tombola mais plus en argent. 

 

Plus d’autres questions. 

 

Le budget 2015 est approuvé à l’unanimité. Olivier remercie Sylvie Fracheboud ainsi que Micheline 

Ecoffey pour la gestion financière de l’association paroissiale. 

 

 

5. Elections complémentaires 

Le CP présente M. Marcel Delavy pour compléter le conseil. Il s’est présenté en quelques lignes dans le 

dernier P’Tit Signe. Il se présente brièvement devant nous. Il se sent bien dans la paroisse pour toutes les 

bricoles et divers travaux à faire.  

 

M. Marcel Delavy est élu tacitement par acclamation. 

 

 

6. Divers et propositions individuelles 

Mario recherche une chambre pour une jeune fille togolaise qui va étudier à l’école de commerce à 

Monthey. Une chambre offerte gracieusement contre une aide éventuelle à la maison. 

 



3 

 

Notre paroisse recherche toujours de nouveaux membres au CP : 

 Trésorier pour remplacer Micheline Ecoffey, avant qu’elle n’abandonne définitivement son poste et 

pour que la mise en route puisse se faire en douceur. 

 Communication, relations extérieures. 

 

Robert nous informe que Constant Mpaka a perdu son beau-père à Paris et c’est pourquoi il ne peut être 

présent ce soir.  

 

Eric Borgeaud prend brièvement la parole et nous apporte les salutations de la Municipalité de Monthey. 

Remercie pour l’effort entrepris pour l’équilibre du budget. Heureux que la paroisse participe avec 

l’ORIPH. 

 

M. Olivier Turin prend aussi brièvement la parole. Collombey-Muraz a un accroissement de la 

population. Besoin important et tâche bien remplie car le lien se fait et il y a un besoin. 

 

Mme Emery remercie pour le dynamisme de la paroisse et est contente du budget équilibré. 

 

Le président déclare cette Assemblée générale extraordinaire terminée. Il invite toutes les personnes 

présentes au verre de l’amitié et remercie celles et ceux qui ont y ont contribué par les compléments 

solides. 

 

 

Monthey, le 17 septembre 2014 

 

 

       Le président   La secrétaire 

 

 

 

 

       Olivier Mouthon  Pauline Dorsaz 


